



Las líneas blancas delimitan el territorio sobre el que actuará el proyecto presentado a la Generalitat.

Ambos ayuntamientos han presentado un proyecto a la convocatoria de ayudas de la Llei de barris de la Generalitat

Granollers y Canovelles se unen para rehabilitar Congost y Barriada Nova

DAVID BRUNAT

Los ayuntamientos de Granollers y Canovelles han elaborado un proyecto conjunto de rehabilitación integral de los barrios Congost (Granollers) y Barriada Nova (Canovelles) que han presentado a la convocatoria de ayudas de la Llei de barris de la Generalitat. La inversión total prevista es de 10.787.633,34 euros, un 55% de los cuales debería aportar la Generalitat y el 45% restante ambos consistorios si finalmente el Govern acepta la propuesta. La decisión debe comunicarse en las próximas semanas.

Las mejoras engloban el territorio que se halla entre el margen derecho del río Congost y la línea de ferrocarril Barcelona-Puigcerdà, lo que incluye toda la extensión del barrio Congost pero sólo la parte más próxima al río de Barriada Nova. "El resto del

barrio no entra dentro del proyecto porque ya tenemos actuaciones previstas desde el ayuntamiento e introducirlas implicaba demasiada superficie", apunta el alcalde de Canovelles, **José Orive**.

Apruebe o no la Generalitat el proyecto, ambos consistorios quisieron destacar la estrecha cooperación existente para actuar sobre Congost y Barriada Nova como una continuidad territorial. "Aunque forman parte de dos ciudades distintas, la realidad económica, urbanística y social de ambos barrios es la misma, y por eso los dos ayuntamientos llevamos años poniendo en común nuestros proyectos para dinamizar la zona", apuntó el alcalde de Granollers, **Josep Mayoral**.

Los problemas vienen de lejos, ya desde los años 60 cuando se instalaron los inmigrantes procedentes del resto de España. "Han sido barrios formados a partir de la

inmigración, con un crecimiento desorganizado y la carencia de muchos servicios", recordó Orive. Por su parte, Mayoral indicó que la ubicación de la zona, atenazada entre el polígono industrial Jordi Camp de Granollers y el de Can Castells de Canovelles, "ha sido un caldo de cultivo de problemas" en todos los ámbitos.

Por eso la intención de ambos ayuntamientos es romper las barreras arquitectónicas que separan el margen derecho del río del izquierdo. Para ello Granollers abrió una vía junto al río que daba continuación al canovellense passeig de la Ribera, construyó una rotonda frente a la fábrica Camp y remodeló el Camí Vell de Canovelles. Próximamente, e independientemente de la aprobación del proyecto, acondicionará la plaza de la calle Maria Palau y actuará sobre las calles Antoni Gaudí, Narcís Monturiol y Carretera de

Caldes. Por su parte, Canovelles remodelará la calle Riera y maquillará la imagen de las edificaciones cercanas a Granollers, además de las del centro del municipio.

EL PROYECTO

La propuesta presentada a la Generalitat supone una remodelación integral y su aprobación y posterior consecución se da por hecha, "si no este año, al siguiente", tal como destacó **Albert Camps**, regidor de Obres i projectes, Medi ambient i Serveis del ayuntamiento de Granollers.

En el ámbito socioeconómico, el proyecto centra muchos esfuerzos en favorecer la buena convivencia en los barrios. Para lograrlo, se creará un Punto de Asesoramiento a la Mujer, se desarrollará un Pla de Convivencia y se impulsará el Banco del Tiempo, un programa basado en el intercambio de actividades voluntarias con el fin de resolver de manera solidaria problemas que afectan a la población.

Asimismo, se pretende fomentar el sentimiento de pertinencia al barrio y la implicación de los ciudadanos en él. Para ello, las entidades vecinales colaborarán en un trabajo sobre la memoria histórica (*Bon veïnatge*) y se intercambiarán experiencias con otros barrios mediante el programa *Barris en xarxa*, entre otras actividades. También se iniciarán programas para impulsar el conocimiento del catalán entre los inmigrantes y otros de dinamización sociocultural en la biblioteca Federica Montseny de Canovelles. Asimismo, se creará el Observatori de l'Exclusió Social para impedir que ciertos colectivos caigan en la marginalidad y se ampliará el Servei d'Atenció Domiciliària para los mayores de 75 años.

A nivel urbano, se pretende mejorar notablemente la accesibilidad a los barrios mediante la reforma y ampliación de las aceras, el soterramiento de servicios y la renovación del mobiliario urbano, entre otras actuaciones, así como acondicionar los espacios públicos, parques y plazas. Por último, destaca la ampliación de las zonas de aparcamientos para vehículos y la mejora de las fachadas y accesibilidad a los los edificios más precarios.